
編

集

後

記

▼
植
樹
祭
を
取
材
。参
加
し
た

子
ど
も
た
ち
は
大
人
の
サ
ポ
ー

ト
を
受
け
、持
ち
慣
れ
な
い
く

わ
を
握
っ
て
懸
命
に
穴
を
掘
っ

て
い
ま
し
た
。根
付
い
た
苗
木

は
次
世
代
へ
残
す
大
切
な
森
林

資
源
と
し
て
成
長
し
て
い
き
ま

す
。森
の
ま
ち
の
自
然
は
こ
う

し
た
地
道
な
取
り
組
み
に
よ
っ

て
守
ら
れ
て
い
る
こ
と
を
学
び

ま
し
た
。（
佐
々
木
）

▼
「
お
か
え
り
モ
ネ
」に
も
登

場
し
た
森
舞
台
に
て
、と
き
め

き
人
を
取
材
。当
日
は
雨
の
予

報
だ
っ
た
の
で
す
が
、写
真
撮

影
の
際
は
ち
ょ
う
ど
止
み
、そ

の
後
、屋
内
へ
戻
る
と
雨
が
強

く
降
り
出
し
ま
し
た
。大
事
な

場
面
で
天
気
に
恵
ま
れ
、ド
ラ

マ
の
展
開
に
近
い
も
の
を
感
じ

ま
し
た
。（
大
立
目
）

▼
ド
ラ
マ
の
放
送
が
始
ま
り
、

今
ま
で
は
知
ら
な
か
っ
た
登
米

市
の
魅
力
に
気
づ
か
さ
れ
て
い

ま
す
。広
報
紙
を
含
め
た
市
の

広
報
事
業
も
、登
米
の
魅
力
や

情
報
を
市
民
皆
さ
ん
に
届
け
る

た
め
の
ツ
ー
ル
。こ
れ
か
ら
も

自
分
た
ち
が
住
む
、働
く
、関
わ

る
ま
ち
の
た
く
さ
ん
の
話
題
を

届
け
て
い
き
た
い
と
思
い
ま

す
。（
三
浦
）

（防犯や防災、イベント・市政に関する情報をメールでお届けします。）
https://mail.cous.jp/tomecity/

　「能は一人ではできない。ミュージカルと同じ
で、一つの物語を演じ上げるために、役者や楽器演
奏者、バックコーラスの地

じ

謡
うたい

者など最低25人が必
要」と話すのは、登

と よ ま

米謡曲会の太郎丸会長。
　登米謡曲会の発足は1908年。登米町に伝わる
登米能の伝承を目指し活動している。主な活動は、
市内各支部での練習と、その成果を発表し合う月
例会での会員の交流。そして年に一度の集大成の
場として、とよま秋祭りの宵祭りで、伝承してきた
能を披露している。
　太郎丸さんが謡曲を始めたきっかけは、「歩いて
いると、どこからともなく謡の声が聞こえてくる
町を取り戻したい」と先輩たちが立ち上げた「謡
を習う会」に職場の先輩から誘われたことだった。

その後、登米謡曲会に入り、現在に至っている。
　「文語体の台本を暗唱することは大変だが、好き
なことなので、つらいと思ったことはない」と話す
太郎丸さん。辞書を片手に難解な台本を読み解き、
登場人物の心情を考えたり、プロの能を鑑賞した
りと、楽しみながらも努力は惜しまない。
　「登米能は登米町に伝わってきた非常に貴重な
芸能。この伝統を無くしたくはない」。多いときに
は80人いた会員は徐々に減少し、現在は40人弱。
高齢化も進んでいる。「おかえりモネ」でも取り上
げられた登米能。放送をきっかけに、一人でも多く
の人が登米能に興味を持ち、伝統を伝える会員が
増え、後世へ受け継がれていくことを願い、今後も
登米謡曲会の活動を続けていく。

Profi le

森舞台で舞を披露する太郎丸さ
ん。登米謡曲会に興味がある場合
は、登米公民館まで。
☎0220（52）2316


